

平成27年8月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：平成27年8月27日（木）午後2時00分～3時20分

場 所：大野市役所 談話室

平成27年8月27日

大野市教育委員会8月定例会

【大野市教育理念の唱和】

1 開 会

会議録署名人 清水委員 妙願委員

2 7月定例教育委員会、臨時教育委員会の会議録の承認について

3 委員長及び教育長の重要事項報告

4 議 事

議案第31号 大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する
要綱案

5 付議事項

1) 9月補正予算要求について

2) 教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価にかかる評価委員の変更について

3) 9月の主な行事予定について

・9月定例教育委員会 9月24日(木)午後3時から 談話室

6 その他

1) 8月の業務報告について

2) 小中学校再編計画(素案)にかかる意見について

3) 指定学校の変更申請について

4) 全国学力・学習状況調査結果について

5) 教育委員の学校訪問について

6) 連合音楽会について

7) 教育委員研修について

8) 子ども議会について

7. 閉 会

<出席者>

	委員長	洞 口 幸 夫
	職務代理者	清 水 美 那 子
	委 員	山 川 秀
	委 員	妙 願 貴 子
	委 員	松 田 公 二
事務局（説明者）	教育長（再掲）	松 田 公 二
	事務局長	小川 市右エ門
	教育総務課長	木戸口 正 和
	学校教育審議監	道 鎮 栄 一
	生涯学習課長	宮 越 剛 生
	〃 文化財保護室長	中 村 りえ子
	〃 スポーツ振興室長	砂 子 淳 一
（書 記）	教育総務課課長補佐	山 田 靖 子

【大野市教育理念の唱和】

【開会・点呼】

【委員長】定刻になりましたので、ただ今から、8月定例教育委員会を始めさせていただきます。

大野盆地も早くも黄金色になり、いよいよ刈り取りの時期を迎えようとしています。そうした中、皆さん方には、お元気でご出席をいただき誠にご苦労様です。

子ども達にとって、長かった夏休みもいよいよ終わりに近づきました。全国的には、水の事故、車の事故そして殺人事件等、悲しいニュースが多かったような気がしますが、当大野市においては、そのような暗いニュースは聞こえず、逆にスポーツなど明るいニュースが多かったように思います。

とりわけ、昨日発表された全国学力・学習状況調査の結果では、大野市のことは分かりませんが、福井県が、小、中学校共に全国上位を守り続けていると嬉しいニュースがございました。

午前中に行われた戦没者追悼式で、たまたま大野高校の校長先生の隣の席になりましたので、入学した子ども達の成績についてちょっと聞いてみました。校長先生曰く、「昨年の大学入試結果は過去になくよかった。生徒は真面目でよく努力してくれている。また、小、中、高の教員の交流も多いので、連携した学習指導、そして生徒指導も効果的にできるのでありがたい。」と言っておられました。

二学期は、学期の中で一番長く「荷がきつい」と言いますが、それにふさわしく実りの多い二学期を期待したいと思っています。

【会議録署名人】

【委員長】本日の会議録署名人は、清水委員さん、妙願委員さんのお二人にお願いすることにします。

7月定例会及び7月臨時会の会議録の承認について

【委員長】それでは、2番目の7月定例教育委員会、臨時会の会議録の承認について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【教育総務課課長補佐】まず、7月の定例教育委員会の会議録について、説明します。

――＜概要説明＞――

次に、7月臨時会の会議録について、説明します。

――＜概要説明＞――

【委員長】7月定例会、臨時会の会議録について説明がありましたが、他に追加、修正等はありませんか。また、質問等はありませんか。

修正等はないようですので、では、7月定例会、臨時会の会議録を承認してもよろしいですか。

――＜異議なし＞――

【委員長】では、7月定例教育委員会、臨時教育委員会の会議録について、提案のとおり承認します。

【委員長及び教育長の重要事項報告】

【委員長】続きまして3番目、委員長及び教育長の重要事項報告に入ります。

私のほうからは、特にございません。

【教育長】全国学力・学習状況調査の結果が8月25日に公表され、都道府県別の順位では、小学校が全国3位、中学校が全国1位となりました。

後で説明させますが、大野市の結果の概略は、全国的に高い水準の県平均に近く、大きな心配はいりません。先生や子ども達の頑張りに感謝しています。

次にスポーツの分野での活躍について申し上げます。奥越中学校陸上競技大会の開会式で、和泉中学校の奥村仁志君の活躍について紹介すると、みんなが拍手してとてもいいムードでした。奥村君は全国中学校体育大会砲丸投げで16m72cmの大会新記録で優勝されました。また全国で男女1人ずつの優秀選手に贈られる文部科学大臣賞も受賞しました。今月28日に県知事を表敬訪問、9月1日には市長表敬訪問という予定になっています。

また、卓球の全国ホープス大会において、大藤沙月さんの所属する福井フェニックスが優勝しました。大藤さんは、チームのエースで全戦全勝での優勝に貢献してくれたとの監督のコメントも伺っています。是非、賞賛の拍手を送ってあげたいと思っています。

子ども議会の報告も後ほどさせていただきます。

【議 事】

【委員長】では、4番目の議事に入ります。

議案第31号 大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する要綱案について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】議案第31号について、説明します。

——<議案第31号説明>——

【委員長】議案を説明いただきました。何か質問はありませんか。

【委員】今、私立幼稚園の園児数は、何人ですか。

【教育総務課長】旭幼稚園は9人、大野幼稚園は13人です。

【委員長】他に質問等はありませんか。

特に質問がないようなので、議案第31号 大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する要綱案について、承認してよろしいですか。

——<異議なし>——

それでは、議案第31号 大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する要綱案について、提案どおり承認することにします。

これで、議事は終了しました。

次に、5番目の付議事項、一番目の9月補正予算要求について、議題とします。事務局の説明をお願いします。

【局長】では、9月補正予算要求について説明します。今年度小学校5、6年生の全教室に電子黒板機能付き大型テレビを整備します。中学校の教科書の改定が来年4月に実施されるため、中学校全学年の教室にも小学校と同様の電子黒板機能付き大型テレビを配置し、4月からすぐに活用できるように準備したいということで、その費用を要求するものです。

【委員】現在、中学校に大型テレビはないのですか。

【学校教育審議監】全クラスが同時に使えるものはありません。各校に数台あるものを移動して共有で使っています。それを補うのではなく、新たに、全教室分の電子黒板機能を持った50、60インチのテレビを整備します。現在、学校にある数台は、音楽室などの特別教室やホールで活用しようと考えています。

【委員】メーカーはどこですか。

【学校教育審議監】電子ペンを画面に当てると普通のテレビでは傷ついたりするため、材質が硬質ガラスなど特別仕様のものとなり、シャープなど作っているメーカーは限られています。

【委員】市内の業者で納入できるのですか。

【学校教育審議監】特別な物品については、市外の業者とも契約することもできますが、今回は市内の業者でも取り扱えるため、市内の業者に発注を予定しています。

【委員】先生方が講習を受けないといけませんね。

【学校教育審議監】既に夏休み期間中に有終西小学校において、小、中の教員を交えて教科ごとにどう使うか、業者によるデモをしました。

【委員長】デジタル教科書は、教科書とどう違うのですか。

【学校教育審議監】デジタル教科書は、教科書のある部分を取り出したり、動画を映し出したり、また折れ線グラフや棒グラフなどで表わし方を変えたり、資料も教科書にはないものも入っています。必要な情報を消して、子ども達に考えさせるなど多様な使い方ができます。1教科に1つのデジタル教科書があり、各校1学年に1つ購入すれば、2クラス以上あってもインストールして使えます。

学校が大きくても小さくても1学年1教科1ずつのデジタル教科書を買う必要があります。大野市で1つだけ購入して、インストールして各学校、クラスに配付することは物理的には可能ですが、著作権の問題で違法となります。

【委員長】家庭や音楽の教科はないのですか。

【学校教育審議監】家庭科や音楽といった教科のデジタル教科書もありますが、使用頻度の関係で、最も優先したい国、社、数、英、理の五教科を対象と考えています。

【委員長】他にありませんか。

では、次に5番目の付議事項の二番目、教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検評価にかかる評価委員の変更について、事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】これまで委員としてお願いしていた小林利剛委員に代わって、古川清澄さんに委員をお願いすることになりましたので、ご報告します。

【委員長】説明の通りです。よろしくをお願いします。では、次に5番目の付議事項の三番目、9月の主な行事予定について、事務局の説明をお願いします。

——<課、室長 9月行事予定説明>——

【委員長】9月の行事予定について各課から説明がありましたが、何か質問、意見はありませんか。

【生涯学習課長】9月1日から発売の海援隊のコンサートは、全席自由席となっています。公民館や教育総務課でも扱っていますので、よろしければ、お求め下さい。

【委員】小学校の連合体育大会の案内通知が遅いので、もう少し早く送っていただけませんか。

【学校教育審議監】実行委員会で実施要綱やプログラムを作成しています。それを待って、事務局からご案内していますので、ぎりぎりになってしまいます。申し訳ありません。今後は、スケジュールを繰り上げるか、案内状だけ先に送るか、検討したいと思います。

【委員長】他に質問はありませんか。

9月定例教育委員会は、9月24日、午後3時からという提案ですが、よろしいですか。

——<異議なし>——

では、9月の定例教育委員会は、9月24日、木曜日、午後3時からとします。

【教育総務課長】併せて10月の定例教育委員会の日程について、27日、火曜日を予定していますので、スケジュールの調整をお願いします。いろいろ日程が入っていますので、ご理解いただきたいと思います。

【委員長】では、10月27日ということによろしいですか。日程調整をお願いします。

では、6番目のその他の一番目、8月の業務報告について、事務局の説明をお願いします。

——<課、室長 8月の主な業務報告説明>——

【委員長】8月の主な業務報告について、質問はありませんか。

では、二番目の小中学校再編計画（素案）にかかる意見について、説明をお願いします。

【局長】資料は送付済みですが、学校再編の素案について5月から7月末まで40回以上の説明会を開催しました。その際に出た意見や後で提出された意見を校区ごとにまとめ、25日に開催した学校教育審議会に提出しました。審議会では、4回程度の審議を経て、11月末を目途に最終答申が提出される予定です。

【委員長】この意見が外に出ることはあるのですか。

【局長】審議会へ資料として提出し、答申作成の参考にさせていただきます。この意見の中で特に大切なものをあげて、案に反映するもの、修正するものなど答申を作成するに当たって、練っていただく材料となります。

【委員長】審議会の外には出ないのですね。

【局長】はい、基本的には出さないつもりです。

【委員】地区特有の質問はあるのですか。

【局長】統合する学校区では、時期をもう少し遅らせて欲しいという意見が多く出ています。地域にとって学校は大切だということだと思います。

【委員】そういった思いは、子どもの親よりおじいちゃん、おばあちゃんの方が強いのでしょうかね。

【局長】素案に賛成の人より、反対の人の方が説明会に参加しているので、反対意見が多いようです。

【委員】説明会には、保護者も参加できるのですか。

【局長】区長会と保護者への説明会は、別々に実施しました。また、7月末には全地区の公民館で一般の方を対象に説明会を開催しました。

【委員長】私も一通り読ませていただきましたが、統合の時期を早くしてほしい、遅らせて欲しいなど多種多様な意見がありますね。学校教育審議会ですべて練っていただきたい。また、慎重にやっていただきたいということを、お願いしたい。

【委員】 41頁、阪谷地区の質問に対する回答では、「校区のしばりの見直しも検討」としてありますが、尚徳中学校では、「単に校区の見直しはしない」と回答しています。これらは、相反するのではないですか。

【局長】 再編と同時に校区の見直しは行うが、再編なしに校区の見直しだけは行わないということです。

【教育長】 再編に伴い、校区を見直さないといけないところは、例えば乾側地区や小山地区にはあります。しかし、阪谷地区には、そういったところはありません。

【委員長】 次に、その他の三番目、指定学校の変更申請について、説明をお願いします。

【学校教育審議監】 お手元の資料のとおり、指定学校の変更申請が1件ありました。適当と判断し承認しましたので、報告させていただきます。

【委員長】 続いて、その他の四番目、全国学力・学習状況調査結果について、説明をお願いします。

【学校教育審議監】 本市の平均点を昨年に準じて、2点区切りで県、全国平均と比較して記号化して公表します。記号表示では全部○となります。全国トップの県ですので、問題はありません。

今は、概略の説明とさせていただき、詳細はこれから分析していきたいと思えます。

次に、学校訪問について、日程案を配付させていただきましたので、ご都合をお知らせください。

また、連合音楽会について、9月29日午後中学校、10月14日午前中には小学校の部を開催しますので、ご都合をつけてご出席いただけたらと思えます。

【委員長】 教育委員の視察研修について、研修先は決まりましたか。私は、統廃合により廃校となった学校や少子化により不要となった空き教室の活用について、岐阜県にはいろいろな事例があるようなので、そこを見てはどうかと考えてきました。

【教育総務課長】 学校再編について県内の事例、例えばあわら市や美浜町はどうかというのの一つ。もう一つは、民間に指定管理している高山市の図書館の視察はどうか、という案を考えています。

【委員長】 委員さんで、他に何かありますか。ないようなら、事務局案の図書館で、進めてみてください。

事務局、他に何かありますか

【局長】 子ども議会についてですが、8月21日に小学生による子ども議会が開催されました。庁舎の建設費はいくらかという質問、教室のエアコンの設置について、特別教室にもつけて欲しいという要望や、夏休みの行事が増えると時間が少なくなること、城まつりで饅頭がもえらなかったといった小学生ならではの質問があり子ども目線の質問で新鮮でした。

主に市長、教育長が答弁に立たれたのですが、答弁書の作成に各課が苦勞しました。参加した児童はリハーサルを含めて2, 3日つぶれましたが、今後、選挙権が18歳に引き下げられることを考えると、大変よかったと思っています。

【委員】和泉地区に商店ができると聞いたのですが、本当なら、いいことだと思います。

【委員長】小さい食料品店ができつつあるようです。

事務局、他に何かありますか。ないようなら、以上で、8月定例教育委員会を終了します。どうもご苦勞様でした。

午後3時20分終了

平成27年9月24日

(清水委員)

(妙願委員)